

Aumenta exportación de crudo (El Financiero 26/11/10)

Aumenta exportación de crudo (El Financiero 26/11/10)(Esther Arzate) Viernes, 26 de noviembre de 2010 • Producción de combustibles, a la baja. Aunque la producción de petróleo en México no creció en los últimos diez meses, las exportaciones de ese hidrocarburo se mantienen al alza, al igual que la entrada de divisas. Sin embargo, mientras Petróleos Mexicanos (Pemex) aumenta sus ventas de petróleo crudo en el extranjero, la producción de combustibles para el mercado interno sigue a la baja. De acuerdo con Pemex, en el periodo enero-octubre de este año la producción de petróleo se mantuvo estable respecto a igual lapso de 2009, al cerrar en dos millones 582 mil barriles al día en promedio. Del volumen de producción en ese periodo, Pemex, a través de PMI Comercio Internacional, vendió en el extranjero un promedio diario de un millón 321 mil barriles, volumen 8 por ciento superior al reportado en igual lapso del año pasado. De las ventas en el exterior del petróleo crudo, la paraestatal obtuvo 28 mil 373 millones de dólares en flujo de efectivo, monto 40 por ciento mayor a la captada en el mismo periodo de 2009. De hecho, el ingreso de divisas derivado de la venta de petróleo en el exterior en los primeros diez meses del año supera el monto total que obtuvo en todo 2009, cuando logró 25 mil 693 millones de dólares. De enero a octubre el precio promedio ponderado de la mezcla de petróleo crudo de exportación cerró en 70.65 dólares por barril, 29 por ciento más que el valor registrado en el mismo periodo del año pasado. Sin embargo, la producción de petrolíferos sigue deprimida. En el periodo de referencia la elaboración de combustibles como gasolinas, diesel, combustóleo y gas licuado de petróleo bajó 4 por ciento, al pasar de un millón 516 mil barriles al día en 2009 a un millón 445 mil barriles. Sólo en octubre la producción promedió dos millones 571 mil barriles diarios, cantidad similar a la obtenida en septiembre pasado. Cabe mencionar que alrededor de dos millones de barriles diarios de crudo, equivalente a 76 por ciento, provinieron de las regiones marinas del Golfo de México; 530 mil barriles (20 por ciento) de la sur y 101 mil barriles (4 por ciento) se obtuvieron de la norte. Por otro lado, de enero a octubre del año en curso el volumen promedio de producción de gas fue de siete mil 24 millones de pies cúbicos al día, volumen similar al mismo periodo de 2009. Respecto a la producción de petroquímicos, la paraestatal informó que aumentó 8.6 por ciento en los primeros diez meses del año, al pasar de diez millones 188 mil toneladas a 11 millones 72 mil toneladas.